


" Monde, Monde, vaste monde 
Comment veux-tu être appelé ? 
Ça ferait peut être plus intime, monde 
Si on t’appelait simplement FORUM 
Monde, Monde, Vaste monde 
Le FORUM veut faire partie de la solution." * 

Quand on voit d’ici de là, des drapeaux qui refleurissent, on ne peut s’empêcher de 
penser à des maux que l’on croyait disparu à jamais. Les visages ont peut-être changés 
mais les idées sont chez certains toujours enracinées. 

Un nouvel élan est nécessaire et possible en faisant société autour de ce qui nous 
rassemble. Au FORUM des Romains, nous aimons la différence (quelle qu’elle soit) et la 
respectons. Le vécu de chacun apporte une force au FORUM qui en a fait son socle. 
L’avenir peut être source d’inquiétude en terme humain et financier mais des solutions 
seront inventées et de nouvelles idées germeront pour garder ce dynamisme mêlant 
bénévoles et professionnels. Et cela au service de tous (adhérents et habitants). 
  
Merci à toutes ces histoires personnelles qui ont su s’impliquer dans votre Maison et 
merci à celles et ceux qui la construiront dans l’avenir. 
  
Demain est ce que nous en ferons. 

Bravo Monsieur le monde, 
Chapeau Monsieur le monde, 
Même quand les gens diront 
Que vous ne tournez pas toujours rond… 

Bravo Monsieur le monde 
Chapeau Monsieur le monde 
Nous vous demanderons pardon 
Pour ceux qui vous abimeront… 

Bravo Monsieur le monde 
Bravo pour la colombe, 
Si vous lui laissez la vie, 
Nous vous dirons simplement. ** 

Monique Gérôme et Vincent Rezvoy 
Pour le bureau du Forum des Romains 

* Paroles adaptées sur la musique de Maxim Le Forestier 
**Parole de "Monsieur monde" de Michel Fugain 

Rapport moral 
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Voeux 
Pour les voeux 2023, le Forum a souhaité mettre en avant 
nos âmes d'enfant et convoquer nos jeux de récréation. 
Au programme marelle, bérets, cerceaux et barba à 
papa...

Projet jeunesse avec Archipel Sud 

Fort de plusieurs années de travail en commun, les 2 
associations se retrouvent dans le cadre d'un projet fort 
autour de l'animation jeunesse avec le recrutement 
partagé de 2 nouveaux animateurs et une équipe de 4 
professionnels "jeunesse" sur les 2 structures.

Nouveaux collègues et 
stabilisation d'animateurs 
Renouvellement d'équipe avec l'arrivée de 3 nouveaux 
collègues et la revalorisation des salaires des animateurs 
des accueils de loisirs.

Validation du projet social 
Officiellement validé le nouveau projet social entre en 
vigueur en 2024 et pour 4 ans

Janvier

Mars Mars

Mars Depuis 
janvier

Février

Les soirées jeux à Canailles 
Depuis plusieurs mois; la ludothèque du Forum a pris ses 
quartier 1 fois par mois au  restaurant les Canailles à 
Atom. De plus en plus de monde nous rejoingnent et 
s'inscrivent par la même occasion à la Ludo.

2024, le choc des photos

Travail sur l'utilité sociale des 
centres sociaux annéciens  
Commencé en 2023, ce travail de valorisation de l'utilité 
social des centres sociaux du bassin annéciens se 
poursuivra en 2025. 



 

En terrasse 

3ème saison avec une terrasse rien que pour nous. On a 
aménagé et surtout on a trouvé une ambiance pour cet 
espace que tout le monde nous envie. Au programme, 
concert, spectacles, soirées jeu, apéros et bien plus 
encore.

Séjour jeunes sur "la peur" 

Organisé par la Fédération des Centres sociaux. 8 jeunes 
du Forum en ont retrouvé une cinquantaines d'autres 
venant de Savoie et Haute-Savoie lors d"un séjour dont le 
thème était : mieux comprendre et maitriser ses peurs.

Journées Educ pop des 8 centres 
sociaux d'Annecy 
2 jours entre administrateurs et salariés des 8 centres 
sociaux pour réinterroger notre "Education populaire" 
commune et échanger sur ce que nous pourrions faire 
ensemble pour réaffirmer encore un peu plus ce qui nous 
rapproche. Rendez-vous à l'automne 2025 pour la suite.

Déjeuner dansant de Noël 
2ème édition de notre déjeuner dansant. Repas et danse ont 
fait bon ménage. Un rendez-vous très attendu de nos séniors.

Juillet

Octobre Novembre

Décembre
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Septembre

Une jam pour les danseurs hip hop 

Lancement d'un espace de danse hip hop ouvert à tous 
toutes les semaines de 15h30 à 18h30 en présence de 
notre danseur pro Bboy Sam. Un espace rare sur Annecy !

Décembre

Les ateliers parents-enfants 
Tout au long de l'année, se tiennent de nombreux ateliers 
parents-enfants pour se retrouver, être sensibiliser, 
rencontrer d'autres parents. Ce sont plus de 500 familles 
qui se retrouvent à ces occasions autour du massage, 
portage, snozelen, groupe d'échange, gestes de premiers 
secours du nourrisson...



" Brèves de comptoirs " 
Rapport d'activités 2024
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Les avancées ne doivent pas éluder les problématiques sur lesquelles nous travaillons depuis 
quelques mois et qui doivent encore être traitées dans le futur.


Au coeur de cette problématique, la question du logement et de l’alimentation. Sur le 
logement, nous ne sommes pas les mieux placés pour accompagner les habitants. Par contre, 
sur l’alimentation nous avons des outils, des moyens d’action qu’il nous faut renforcer : 
paniers solidaires, ateliers cuisines, sorties “découverte” de maraichers et d’agriculteurs, liens 
avec des AMAP, distributions alimentaires ...

Une grosse réflexion sera lancée à l’échelle des accueils de loisirs sur notre consommation et 
nos habitudes alimentaires. Nous participons également au projet “Agir pour se nourrir”.

Un gros travail est également lancé sur les sorties familles puisque l’habitude voulait que ces 
sorties amènent les habitants en dehors du territoire annécien mais qu’il nous apparait plus 
important et opportun de montrer toute l’offre qui est accessible sur le bassin de vie des 
habitants. Enfin, mieux vivre, c’est mieux vivre son quartier et nous envisageons la création 
d’un labo des habitants (il existe déjà un labo des pros) qui permettrait de développer plus de 
projets collectifs d’habitants.


Familles recomposées, monoparentales, homoparentalités, place des grands parents... autant 
de types de familles à accompagner et à mieux appréhender dans nos actions avec une place 
particulière pour les familles monoparentales dont le nombre croit sur le quartier notamment 
par l’augmentation des divorces/séparations de parents avec des enfants de plus en plus 
jeunes.


Le centre social/MJC ne sait pas tout faire ou ne peut pas tout faire. Mais force est de 
constater que la multiplication des acteurs/interlocuteurs rend difficile le travail commun. Pour 
faciliter les échanges, nous comptons en 2025 intégrer des collectifs et faire encore plus de 
mises en réseau pour s’appuyer sur des compétences que nous n’avons pas ou peu et 
valoriser les nôtres vis à vos d’autres structures. En 2025, nous accueillerons plus de 15 
associations en notre sein et cela implique un suivi et des liens importants qui ne se résument 
pas seulement à de la mise à disposition de locaux.

"Qu'on se le dise "
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Comment tous les habitants  
peuvent mieux vivre ?

Comment mieux tenir compte des 
nouvelles formes de familles ?

Comment être encore plus 
complémentaire ?



2024/2025 en chiffres

1511 
adhérents 
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Tableau de bord  2024
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" En direct " 
Projet d'activités 2025

En  termes de FONCTIONNEMENT GENERAL des changements significatifs pour 
trouver des solutions pérennes. 

1 - Des changements internes (sans augmentation importante de la masse salariale 
hors décisions conventionnelles) 

Nous avons fait le choix en 2024 de ne pas remplacer certains salariés pour des raisons 
notamment budgétaires et de manque de visibilité à moyen et long termes. Cela nous 
oblige en 2025 à revoir l’organisation interne et les missions de chacun car aucune 
problématique ne doit être écartée. 
Le développement du secteur jeune par exemple nous impose de renforcer encore la 
présence d’animateurs. Nous avons donc fait le choix d’embaucher une directrice 
d’accueil de loisirs qui sera aussi animatrice jeune afin de faciliter les ponts et croiser les 
publics notamment. 
Le développement sans précédent de la ludothèque nous impose aussi de renforcer 
l’équipe non seulement pour les permanences mais aussi pour les actions extramuros. 
Nous avons 4 professionnels qui interviendront dans ce cadre pour faire lien entre jeunes 
et jeu, séniors et jeu, handicap et jeu, petite enfance et jeu... une manière de renforcer la 
transversalité autour de ce projet associatif fédérateur. Une manière aussi de reconnaître 
encore plus la compétence du Forum en la matière. 
Enfin, il s’agit de renforcer les aspects sécurités et suivi d’un bâtiment à bout de souffle. 
Des salariés vont être formés SIAPP et vont avoir des missions en lien avec la direction 
sur ces aspects pour permettre un meilleur suivi et des recherches de solutions pour les 
usagers. 

2 - La recherche active d’autres financements 

Déjà engagés sur cette voie en 2024 et conscient que les collectivités locales ne pourront 
encore plus accompagnées que ce qui est déjà fait, nous poursuivons l’ouverture de 
l’association vers d’autres partenaires financiers. 
Pour exemple, nous avons eu un engagement pour 2 ans avec la fondation AG2R-La 
mondiale qui représente 4 000€ par an, des engagements de plusieurs éditeurs autour de 
notre festival Ludilac pour environ 3 000€, une nouvelle aide de la CAF Haute-Savoie 
pour le secteur jeune et pour la ludothèque pour environ 15 000€. 
Nous développons également les prestations extérieures qui sont passées de 3 000€ à 
plus de 12 000€ en 2 ans et qui vont se stabiliser encore en 2025. 

3 - La recherche de nouveaux bénévoles administrateurs 

En 3 ans, ce sont plus de 50 bénévoles qui ont rejoint le Forum. Nous avons aujourd’hui 
86  bénévoles. C’est une véritable force et nous les en remercions vivement mais peu 
d’entre eux veulent avoir un mandat électif ou avoir un rôle plus administratif. Cela ne 
pose pas de soucis actuellement mais peut être problématique dans quelques années si 
une continuité n’est pas assurée entre le bureau actuel et ceux qui s’investiront dans le 
futur. 2025 doit permettre de poser des jalons en ce sens.
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En  termes de POURSUITE DE PROJETS  

1 - L’Escale, le café des familles  

Véritable socle de notre projet “Famille”, l’Escale poursuit ses actions en faveur de 
toutes les parentalités que ce soit à travers des ateliers, des temps d’échanges, des 
sorties familles ou encore des actions de formations/informations. 

2 - Les accueils de loisirs 

Avec l’arrivée d’une nouvelle directrice, les accueils de loisirs développeront plus 
d’ateliers ponctuels, de partenariats et de formation à destination des animateurs. 
L’objectif est de mieux articuler nos compétences existantes et notre réseau de 
connaissance pour renforcer le projet pédagogique des accueils. 

3 - Les évènements fédérateurs 

Ludilac, les OCNIs (Objets Culturels Non Identifiés), la fête des jardins, le Carnaval, 
l’Occaz truc (journée autour de la seconde main), les soirées jeu...  

4 - Le local jeune 

Il aura fallu 3 ans pour que ce lieu vive comme nous l’avions imaginé. 2 ans pour 
rassembler, mobiliser, essayer et ainsi accueillir une 20aine de jeunes pas créneaux. 
Ce qu’il en ressort aussi ce sont des rencontres avec des jeunes qui aujourd’hui 
s’investissent dans le projet du Forum et proposent des actions. Nos animateurs 
jeunesse sont également dans la quartier, au collège et interviennent auprès des 
professionnels du quartier. 

5 - Les activités régulières 

Qu’on ne s’y trompe pas, les activités régulière représentent 10% de l’activité globale 
du Forum et pour autant elles sont essentielles pour provoquer des rencontres, 
concernés d’autres publics et faire du lien avec les actions du centre social. C’est ainsi 
que les arts plastiques rencontrent les musées et exposants Annéciens ou participent 
activement au Carnaval, les activités sportives s’inscrivent dans une dynamique 
annécienne en préparant par exemple des coureurs au marathon. Les activités 
musicales ou théâtrales permettent du lien avec le conservatoire ou encore des 
diffuseurs/programmateurs locaux. Bref, l’ouverture fait aussi partie intégrante du 
projet des activités régulières au delà de la transmission de techniques. 
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Compte de résultat 2024 et budget 



Météo financière
Mesdames, Messieurs, 

Je vais vous parler de la météo financière du Forum et pour se faire je remplacerai 
les euros par des degrés. 

Sur 2024, il a fait beau voire grand soleil avec un excèdent de 15 853,59€ 
La plupart des postes de dépenses ont été à l’image des bords de mer du sud : 
calmes et sereins. Nous avons dépensé ce que nous avions prévu. 
Si on remonte un peu sur la carte, on s’arrête sur le Massif central, le poumon de 
notre association à savoir la masse salariale. Elle est essentielle à notre vitalité et a 
connu une hausse passagère des températures avec les indemnités de rupture de 
Fabienne M’Tanios qui s’élèvent à 24 037,08 degrés. Pour rappel, elle a œuvré près 
de 20 ans au service des habitants du quartier. Nous remarquons aussi une hausse 
de plus 30 000 degrés liée à l’embauche d’un animateur jeunesse supplémentaire, 
région très volcanique et fertile de notre projet. 

Pour ce qui est des recettes, là aussi le soleil est au beau fixe. Nette amélioration du 
côté des ventes et prestations avec une augmentation de 20 000 degrés. Nous 
avons connu une forte affluence vers notre Or blanc à nous, à savoir : les activités, 
la ludothèque et les accueils de loisirs.  
Le ciel s’éclaircit du côté des subventions avec plus 10 000 degrés sur la ville 
d’Annecy et 14 000 degrés aux alentours de la CAF. Le temps reste stable sur le 
Département. 
Pour finir, notre région a connu un pic de chaleur sur les lignes dons et mécénats 
notamment à travers notre manifestation Ludilac et aussi les paniers solidaires.  

En 2025, le budget prévoit une tendance à une légère hausse des températures de 
dépenses dû au réchauffement climatique de la convention collective. On regardera 
aussi l’anticyclone qui nous vient d’Europe du nord avec un projet éco-responsable 
des jeunes du Forum qui amènera sans doute une petite sécheresse de + 20 000 
degrés. 
Du côté des recettes, nous prévoyons une stabilité des températures.  
Le Forum des Romains devrait enregistrer une température moyenne de 1 281 700€ 
degrés soit une augmentation attendue de + 46 806€. 

Demain c’est la Saint léonard, témoins des bénévoles ? Ces bénévoles qui je le 
rappelle, représentent 65 425 degrés soit l’équivalent de 2 postes salariés. Merci à 
eux.  
Le bulletin météo 2024 et 2025 du Forum des Romains est terminé.  

Je souhaite une bonne soirée .  

Prenez soin de vous 

Barbara Charles, Trésorière

18



INTRODUCTION 

• Description de l’objet social de l’entité ; 
• Description de la nature et du périmètre de l’activité ; 
• Description des moyens mis en œuvre ; 

  

I CARACTERISTIQUES 

L’année 2024 s’inscrit dans la continuité de 2023 avec l’acquisition d’un véhicule neuf 9 places en remplacement de 
l’ancien. 

II REGLES ET METHODES COMPTABLES 

Principes et conventions générales : 
Les comptes annuels ont été arrêtés conformément aux dispositions du Code de Commerce et du plan comptable 
général. 

Les conventions générales comptables ont été appliquées dans le respect du principe de prudence, conformément 
aux hypothèses de base : continuité de l’exploitation, permanence des méthodes comptables d’un exercice à 
l’autre, indépendance des exercices, conformément aux règles générales d’établissement et de présentation des 
comptes annuels. 

L’association a arrêté ses comptes en respectant l’article n° 2018-06 de l’ANC. 

Les valorisations de la Ville d’Annecy sont comptabilisées en compte de classes 86 et 87. 

III COMPLEMENT D’INFORMATIONS RELATIF AU BILAN 

Evaluation des immobilisations corporelles 
La valeur brute des éléments corporels de l’actif immobilisé correspond à la valeur d’entrée des biens dans le 
patrimoine compte tenu des frais nécessaires à la mise en état d’utilisation de ces biens, mais à l’exclusion des 
frais engagés pour leur acquisition. 

Evaluation des immobilisations incorporelles 
La valeur brute des éléments incorporels de l’actif immobilisé correspond à la valeur d’entrée des biens dans le 
patrimoine compte tenu des frais nécessaires à la mise en état d’utilisation de ces biens, mais à l’exclusion des 
frais engagés pour leur acquisition. 

Evaluation des immobilisations financières 
La valeur brute des immobilisations financières a été évaluée à leur coût d’acquisition à l’exclusion des frais 
engagés pour leur acquisition. 

Evaluation des valeurs mobilières de placement 
Les valeurs mobilières de placement ont été évaluées à leur coût d’acquisition à l’exclusion des frais engagés pour 
leur acquisition. 
En cas de cession portant sur un ensemble de titres de même nature conférant les mêmes droits des titres, la 
valeur a été estimée selon la méthode FIFO (premier entré, premier sorti). 

Annexe comptable

















 

Voeux 2025 
On vous parle encore des voeux mais c'est parce qu'on a 
encore eu plus de monde pour fêter non pas la nouvelle 
année mais nos bonnes résolutions : boire des cocktails 
sans alcool, jouer en famille, faire un peu de sport, 
prendre soin de soi et faire un peu plus la cuisine. On 
pense pouvoir les tenir !

Une nouvelle vie pour la Ludo 

Pour mieux accueillir les adhérents et habitants, nous 
avons repensé l'espace de la ludo. L'équipe est ravie. Les 
adhérents aussi. 

1er aller vers de la saison 
On l'avait annoncé dans notre nouveau projet social et on 
manquait pas d'idée. Il fallait juste se lancer et après 
plusieurs séances d'accompagnement et de réflexion, la 
1ère chariotte Aller vers est sortie. Elle en annonce bien 
d'autres.

Carnaval 
Plutôt que de vous parler du jour J, on vous évoque ce qui 
a été fait avant par les écoles des Romains et Carnot et 
les périscolaires de ces 2 établissement avec la réalisation 
de super décors et costumes et des rendez-vous avant le 
carnaval pour que les enfants et les familles se retrouvent 
autour d'un évènement qui fait du bien.

Janvier

Février Mars

Mars Avril

Janvier 

Icône festival 
On vous a parlé du rapprochement entre Archipel Sud et 
le Forum des Romains sur les projets "jeunesse". En 
2025, cela s'est traduit par l'organisation de ce nouvel 
évènement qui fait la part belle à la culture pop dans tous 
ses états.

2025, déjà des images

Buvettes pour le voyage jeunesse 
éco-responsable  
A l'heure d'écrire ce dossier nous ne savons encore où ils 
partent mais 15 jeunes du Forum se mobilisent pour 
récolter des fonds pour partir en voyage écoresponsable 
dans un pays d'Europe du nord. On vous en parlera plus 
l'année prochaine.




